
CONJUGAISON                                     LE FUTUR SIMPLE DE L’INDICATIF                    

 

Le futur simple exprime des projets, une réalité future : demain, nous irons voir ma sœur ! 

 

1. Quelques indicateurs de futur  

Demain, bientôt, le mois prochain, la semaine prochaine, dans trois mois, pour les vacances, 

dans quelques temps…. 

 

2. La terminaison du futur 

 

Au futur simple de l’indicatif, les terminaisons sont les mêmes pour tous les verbes : 

-ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont  

Astuce : les terminaisons sont en fait celles du verbe avoir au présent sauf à la 1ère et à la 2nde 

personne du pluriel ! 

 

3. La construction du futur : infinitif du verbe + terminaison du futur 

 

Astuce : pour la plupart des verbes, on ajoute à l’infinitif du verbe les terminaisons du futur. 

Ex : parler : je parlerai, Finir : je finirai 

 

Exception : Quand l'infinitif se termine par un -e, on supprime le -e et on ajoute les terminaisons 

Ex : prendre, je prendrai 

 

Verbes du 1er groupe (er) Verbe du 2ème groupe (ir-iss) Verbe du 3ème groupe 

PARLER FINIR PRENDRE 

Je parlerai Je finirai Je prendrai 

Tu parleras Tu finiras Tu prendras 

Il, elle, on  parlera Il, elle, on  finira Il, elle, on prendra 

Nous parlerons Nous finirons Nous prendrons 

Vous parlerez Vous finirez Vous prendrez 

Elles, ils parleront Elles, ils finiront Elles, ils prendront 

 

 



4. Les difficultés du futur 

 

a. Certains verbes ont un radical irrégulier  

Apprendre les 10 verbes  par  

Etre : je serai Aller : j’irai  

Avoir- j’aurai  Faire : je ferai 

Venir : je viendrai Cueillir : je cueillerai 

Vouloir : je voudrai  Devoir : je devrai 

Savoir : je saurai Tenir : je tiendrai 

 

b. Quelques verbes doublent le « r » de la fin de leur radical 

Apprendre les 4 verbes par  

Courir : je courrai Voir : je verrai 

Mourir : je mourrai  Pouvoir : je pourrai 

 

c. Pour les verbes en yer : le y devient i  

Apprendre par  

Pour les verbes en « yer » : le  « y » devient « i »  

On peut garder seulement le y pour les verbes en ayer ! 

Appuyer-j ‘appuierai  balayer : je balaierai ou je balayerai 

 

 

d. Les verbes appeler et jeter 

Apprendre par  

Appeler et jeter doublent la consonne à toutes les personnes ! 

APPELER JETER 

J’appellerai Je jetterai 

Tu appelleras Tu jetteras 

Il, elle, on appellera Il, elle, on  jettera 

Nous appellerons Nous jetterons 

Vous appellerez Vous jetterez  

Elles, ils appelleront Elles, ils jetteront 

 


